
“暴打分手体”

戏说“隔行如隔山”

隔行如隔山。 17 日，微博上一种新的文体———

“暴打分手体”悄然走红。 它发生在当他人对自己领

域内的知识或常识缺乏了解时，而自己又解释不清，

于是倍感抓狂，油然而生的一种打人的冲动。 网友造

句：事情是这样的，她来找我玩，看到我桌上的广告

心理学便问我：心理学咋还要打广告啊？ 我勒个去！

就算是白痴也该知道广告心理学的性质、研究对象、

研究方法和发展简史，包括消费群体的心理特征、消

费者的品牌选择策略、消费者的购买行为、消费者对

广告的反应啊。于是我把她暴打了一顿跟她分手了。

网友“运笔刀歌”的造句最搞笑：今天我正在玩

微博，首页有个卖粉的广告。 她问：现在可以在网上

公开贩毒了？我不解：不可以啊。她：那怎么有卖白粉

的啊？ 我：晕，那是白粉吗？ 那是卖粉丝的。 她：是酸

辣粉丝吗？我：是僵尸粉。她：啊？都把僵尸研成粉末

了？是植物大战僵尸里的僵尸吗？于是我把她暴打一

顿跟她分手了。

“暴打分手体”在微博上广为流传。“看了大家的

造句之后，真是逗死了，各种虐待狂啊！ ”还有网友表

示，“看了大家的造句，我终于知道，我原来是个白痴

……”但网友“贾晓波 barry”安慰大家，如果对其他

领域不够明白，没有什么。 学海无涯且人无完人，这

个世界上， 我们总有学不到的东西， 例如通音律的

人，不一定要懂得造飞机大炮。保持一颗一直学习的

心就好。

(据《扬子晚报》)
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江豚近期频亡引网民关注

□“中国网事”记者 韩曦乐 黄兴华 程迪

近日，洞庭湖连续发现江豚死亡，目前已确认自 3 月 3 日以

来，共有 1 0 头江豚死亡，其中一周内就有 6 头江豚死亡；就在几

天之前，鄱阳湖也接连发现江豚死亡。

网友在痛心之余纷纷质疑， 江豚接连死亡的原因究竟是什

么？ 是否与长江流域水污染有关？ 目前，江豚数量到底还有多少？

新华社“中国网事”记者来到洞庭湖畔的湖南省岳阳市展开调查。

【核心网事】

洞庭湖惊现江豚短期密集死亡，

消化系统里没有任何食物残留

有媒体报道称，从 3 月 3 日开始，洞庭

湖连续发现江豚死亡事件， 截至 4 月 15 日，

已经有 10头江豚死亡，其中有 6头集中在一

个星期内被发现。 不仅是洞庭湖，鄱阳湖近

期也发现江豚死亡。 尸体解剖发现，这些死

亡的江豚大多有一个共同特点：消化系统里

没有任何食物残留。

这则消息被各大网站、论坛、微博竞相

转载。 对于洞庭湖江豚死亡一事，网友纷纷

用“痛心”、“难过至极”表达他们的感受。 网

友“香菜不追爱”在微博里说：“很怀念小时

候坐船过长江时能看到可爱的江豚们，但现

在已经很难看到了。 ”网友“来来未”说：“如

果长江不能支撑江豚生存，恐怕在不远的将

来也很难支撑人类自身的生存！ ”

网友纷纷分析江豚密集死亡的原因。 网

友“正风”说：“小鱼都被小眼网捞净了吧？ 食

物链断了！ ”以“福言暖语”为代表的众多网

友质疑：“消化系统没有食物，这些江豚是饿

死的吗？ ”

【记者调查】

江豚饿死可能性较大

岳阳市畜牧水产局下属渔政管理站负责人卢益卫告诉记者， 从 4

月 9 日到 15 日，洞庭湖区接连发现 ６ 具江豚尸体，近期共确认 10 头

死亡江豚， 这些江豚尸体已经按照有关规定送往中科院武汉水生生物

研究所和其他民间江豚保护组织进行解剖化验，或者暂时冷藏。

针对“40 多天死亡 12 头江豚”的说法，卢益卫表示，可能存在一些

渔民出于对江豚的情感， 发现后将其就地掩埋的情况。 他告诉记者，

2006 年，洞庭湖也曾发现过类似的江豚短期集中死亡的事件，当时分

析得出的结论是与环境污染和非法捕捞有关。 但随着近年来针对非法

捕捞的打击力度加大，从那以后，洞庭湖区发现死亡江豚的数量仅为 3

只。

4 月 9 日，岳阳市江豚保护协会会员、岳阳职业技术学院副教授谢

拥军对 3头江豚进行了解剖。 谢拥军介绍， 这些江豚身上没有致命外

伤，但它们的消化系统中没有任何食物残留。这一特征与鄱阳湖近日接

连死亡的江豚高度相似。江西省渔政局副局长陈芙分析，根据今年以来

在鄱阳湖湖区发现的非正常死亡江豚情况推测， 洞庭湖江豚饿死的可

能性较大。

“这些江豚多是在干涸的湖汊内被发现，而检验结果显示，3 头江

豚是被活活饿死。 ”江西省渔政局副局长陈芙说。 他说，今年以来，受天

气因素影响，湖区水位上下浮动较大，江豚误入湖汊时，水位可能骤然

下降，导致江豚被困在干涸的湖汊里无法觅食而饿死。

江豚是国家二级保护动物，也是世界自然基金会确定的 13 个全球

旗舰物种之一，分布在长江中下游一带，以洞庭湖、鄱阳湖以及长江干

流为主。根据今年 1月份声呐与目视结合的调查统计，洞庭湖的江豚数

量仅有 85 头，鄱阳湖的江豚数量在 300 头至 400 头之间。 江豚的数量

已少于大熊猫。 专家称，在目前的生态环境条件下，江豚死亡的速度在

每年 5％到 10％之间，照这样下去，长江江豚将继白鳍豚后在 15 年内

灭绝。

【反馈链接】

死亡江豚已经送检，航运、采砂、非法捕捞、气候突变、

水污染等均可能为致死原因

江豚死亡的原因引发网友的反思和建议。 新浪网友“iam155”说：

“无节制地开发，无节制地掠夺，地球不是人类自己的，保护环境就是在

为我们的子孙后代造福。 ”新浪网友“啊欠”说：“宁要发展慢一些，也不

要毁灭大自然。 ”

卢益卫告诉记者，16日下午，2 头未解剖的江豚及一头已解剖了的

江豚标本已被运往中科院武汉水生生物研究所进行死因分析。 中科院

水生生物研究所研究员王克雄表示，航运、采砂、非法捕捞、气候突变、

水污染等都是导致江豚死亡的原因，但在具体解剖报告出来之前，确切

的死亡原因还没有定论，“目前还在进行解剖采样的工作， 最后的结论

还需要结合尸体化验结果和岳阳方面提供的第一现场数据来进行判

断”。

记者了解到，目前，岳阳市已成立江豚保护工作领导小组和江豚突

发死亡调查处理工作领导小组，一是对江豚集中死亡的水域进行抽检，

查清水质情况，二是通过权威部门查明江豚死亡原因，三是加强对洞庭

湖水质监测和区域内江豚动态观察，四是进一步做好江豚保护工作，如

打击非法捕捞、着手迁地保护等。

网友用馒头替代胶囊

专家称不可取

连日来，央视《每周质量报告》曝光国内

9 家药企的 13 种产品采用了铬超标的空心

胶囊，在国内引起轩然大波。

截至目前，只有两家药企宣布召回被曝

光批次的胶囊药物， 其余药企均暂无动作。

“毒胶囊”成为社会关注的焦点，而公众对于

胶囊药的信任度也降到了冰点。

在网络上，一些“安全服用胶囊”的帖子

被网友高频率地转发。

在胶囊问题曝光后，网友们也都纷纷集

思广益，找出了许多不吃胶囊的办法。

网友“创业最前线”17日在微博上发布

了教程帖， 旨在教广大网友如何服用胶囊，

不少网友纷纷转发。

1.买一馒头(包子或发糕也可以，要又热

又软的)。

2.捏成凹片。

3.拧开胶囊倒药进去捏成团(为保证能

吞进去，最好分为两颗)。

4.可以安全服用药物了，前提是买到安

全的馒头。

网友“驼背熊熊”发微博：推荐大家把药

粉倒入糖水中喝下去，这样不会太苦，或者

使用煮好的元宵皮包裹胶囊内的药粉吞食。

网友介绍的方法是否可行？ 17日下午，

记者采访了郑州人民医院副主任药师葛春

丽。

“胶囊药是不可以打开吞服的，不仅影

响药效，甚至会产生毒副作用。 ”葛春丽介

绍，许多药物之所以制成胶囊，第一是为了

掩盖药品的性状。第二有些药品制成胶囊是

为了定位，并缓解药品对肠胃的刺激。

有些药品的味道比较刺激或者特别苦

涩，不好下咽，制成胶囊是为了不让患者产

生厌恶感。

有些定位型的胶囊目的是只在肠中溶

解，如果它在胃中溶解则可能导致胃出血。

所以，缓释胶囊及肠溶性胶囊是一定要

整颗吞服的，以保证药物在肠道特定位置被

吸收。 缓释胶囊打开服用会降低疗效，肠溶

性胶囊打开服用则会引起药物性胃炎。

“网友介绍的馒头包着药粉吃的方法也

不太可行， 定位型的胶囊肯定不能这样服

用。 而对于普通的非定位型的药品，用馒头

包着吃对胃的刺激肯定比胶囊要大，因为胶

囊是缓慢释放的。 ”葛春丽特意强调，对于胶

囊类药物，最好是按照说明书，用温水整体

吞服。 (中新)

江豚频死亡

馒头替代胶囊 “暴打分手体”走红

4 月 1 3 日，湖南岳阳雁子洲发现一具江豚尸体。

4 月 1 4 日，湖南岳阳太平咀，一头怀孕已

经 9 个月的雌性江豚尸体。

网友在网上发布的图片。

江豚死亡不完全地图

江豚死亡数目及地点

3月 5 日

山东烟台

3月 17 日

长江口

3月 8日 ~4月 6日

鄱阳湖

4月 13日

宁波鄞州横山码头

3月 21日

赣江

3月 3日 ~4月 15 日

洞庭湖

4月 2日

泉州惠安崇武

西沙湾

4月 7 日

厦门观音山沙滩

2月 20日 ~3月 23日

香港石澳大浪湾


